

Ex presidente José Manuel Zelaya

# "Honduras retrocedió al feudalismo tras el golpe de Estado"

12 MAY 2015 Gestión UCR



El ex presidente y diputado de Honduras, José Manuel Zelaya Rosales, dictó una conferencia en el auditorio de la Ciudad de la Investigación de la UCR sobre las lecciones aprendidas tras el golpe de Estado de hace seis años (foto Anel Kenjekeeva).

A seis años del golpe de Estado en Honduras, el ex presidente José Manuel Zelaya Rosales denunció que **este país centroamericano dio un paso atrás en el respeto a su sistema democrático, su soberanía y sus conquistas sociales.**

El político hondureño, quien es **diputado del Congreso Nacional por el Partido Libertad y Refundación**, visitó la Universidad de Costa Rica (UCR) este 7 de mayo invitado por la Federación de Estudiantes (FEUCR) de esta casa de estudios, para dictar una conferencia sobre **las lecciones aprendidas tras el golpe de Estado y la situación actual en Honduras.**

En la actividad, realizada en el auditorio de la Ciudad de la Investigación, se contó con la presencia de estudiantes, del rector, Dr. Henning Jensen Pennington; el decano de la Facultad de Ciencias Sociales, M.Sc. Francisco Enríquez Solano; los diputados Ottón Solís Fallas, del Partido Acción Ciudadana y Jorge Arguedas Mora, del Partido Frente Amplio; representantes diplomáticos y miembros de organizaciones hondureñas refugiados en el país.



Para el rector de la UCR, Dr. Henning Jensen, Honduras y Costa Rica comparten muchas características y una parte muy importante de su historia (foto Laura Rodríguez).

---

De acuerdo con el político, quien ocupó la presidencia de Honduras del 2006 al 2009 en representación del Partido Liberal, las condiciones económicas, políticas y sociales de esta nación han cambiado desde que los militares lo sacaron de su casa de habitación en “ropa de cama”, lo subieron a un avión y lo trasladaron al Aeropuerto Internacional Juan Santamaría, en Costa Rica.

**“Después del golpe, le entregaron el país a los extranjeros, la seguridad al Comando Sur (de Estados Unidos), la economía al Fondo Monetario Internacional, los destinos de la nación a los analistas de Restauración Conservadora para América Latina, que dicen que hay que fortalecer las grandes transnacionales. Lo han militarizado totalmente”, aseguró Zelaya.**

No obstante, agregó, “aunque se derramó mucha sangre, aún hay esperanza”, y puso como ejemplo el hecho que el 30 % del electorado hondureño votó por la aspirante a la presidencia del Partido Libertad y Refundación, Xiomara Castro, esposa de Zelaya y ex primera dama de Honduras, en las elecciones nacionales de 2013.



El presidente de la Federación de Estudiantes de la UCR, Jordan Vargas Solano, se manifestó a favor de los valores democráticos y dijo que "no podemos volver a permitir que sea la violencia y las armas las que reinen en nuestra América" (Laura Rodríguez).

---

**El rector de la UCR, en su discurso de recibimiento a Zelaya, recordó que Honduras y Costa Rica comparten muchas características y una franja de su historia.** "La época prehispánica, con el proceso independentista y su paso fugaz por la República Federal de Centroamérica, son hitos que ambos países tenemos en común y que inevitablemente nos unen en estos tiempos modernos", dijo Jensen.

Según el rector, actualmente los países de la región intentan recuperar el legado de la unión centroamericana. Este principio, dijo, se debe hacer valer "con educación, protección y seguridad social, con trabajo y con la posibilidad de resurgir de condiciones extremas, para tener una mejor calidad de vida y así contribuir con el desarrollo de Centroamérica en el contexto global".

Por su parte, **el presidente de la FEUCR, Jordan Vargas Solano, recordó que el 28 de junio de 2009 se produjo el golpe de Estado contra el ex presidente Zelaya.** "Cuando pensábamos que la Doctrina de Seguridad Nacional había cesado su influencia en nuestra región latinoamericana, los militares golpistas nos recordaron en junio de 2009 la impotencia que sintieron los pueblos latinoamericanos durante la puesta en marcha de la Operación Cóndor en nuestra América, que promovió oscuras dictaduras".



Algunos representantes de organizaciones de la sociedad civil de Honduras, que se encuentran refugiados en Costa Rica asistieron a escuchar la conferencia del ex presidente José Manuel Zelaya (foto Laura Rodríguez).

---

Vargas opinó que el golpe en Honduras “supuso una grave afrenta al Estado de derecho y a las garantías democráticas”. Por lo tanto, añadió, **“quienes defendemos esos valores democráticos no podemos volver a permitir que sea la violencia y las armas las que reinen en nuestra América”**.

## Procesos de transformación

El expresidente Zelaya, conocido en su país como *Me/* Zelaya, manifestó frente a una numerosa concurrencia de jóvenes que **Latinoamérica es el continente de la esperanza**, porque es aquí en donde están sucediendo los fenómenos sociales. “Latinoamérica es más que una zona o región, es parte de los nuevos procesos que en el siglo XXI se perfilan como las voces del mundo para buscar respuestas y soluciones a los problemas sociales”, aseveró Zelaya.

Además, dirigiéndose a ellos expresó: “siéntanse orgullosos de pertenecer a esta era, a esta región y de tener el espíritu latino mestizo”.



Los jóvenes asistentes a la conferencia del ex presidente José Manuel Zelaya aprovecharon la ocasión para conocer su opinión acerca de procesos políticos de países como Grecia, en Europa (foto Anel Kenjekeeva).

---

A juicio del congresista hondureño, los procesos sociales de transformación pacífica nadie los puede detener, son un hecho real y “debemos reconocerlos y avalarlos”.

Así como Estados Unidos enmienda sus errores y habla con el presidente cubano Raúl Castro Ruz –indicó Zelaya–, así las derechas latinoamericanas deberían aprender a rectificar y a reconocer sus errores. Entre estos, enfatizó, el golpe de Estado en Honduras. “Decían que *Me/*Zelaya era un chavista, comunista, castrista. Y ahora quienes son los castristas, chavistas y comunistas son ellos”, señaló.

Para el político, el sistema de democracia liberal representativa está agotado porque ya no representa los intereses de la sociedad. Ante esto, él plantea como salida alternativa un modelo de democracia participativa en el que se busque solución a los problemas como “el aumento de la violencia, de la droga, de la corrupción, de la pobreza y de la deuda”.

**"Hay que fortalecer los procesos electorales. Los problemas de la democracia se resuelven con más democracia", concluyó Zelaya.**





[Patricia Blanco Picado](#)  
Periodista Oficina de Divulgación e Información  
[patricia.blancopicado@ucr.ac.cr](mailto:patricia.blancopicado@ucr.ac.cr)

**Etiquetas:** [politica](#), [golpe de estado](#), [conferencia](#), [centroamerica](#), [honduras](#), [federacion de estudiantes de la universidad de costa rica](#), .